

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

La cuestión del gas El robo de seis millones

El alcalde traidor al pueblo.—El Ayuntamiento atávico.—El pueblo cobarde.—Los ladrones procrean.—Las leyes por montería.—Los granujas en Jauja.—La compañía aprovechada.—La Prensa malsana.

Nuestro apreciable colega «Heraldo de Alicante», arremete gallarda y varonilmente contra los políticos chanchulleros y en especial contra el fracasado alcalde que tenemos la desgracia de padecer y sostener borreguilmente, mansamente, y defiende de una manera altruista los intereses del pueblo en el escandaloso negocio del gas. ¡Bravo, querido colega!

Cuando nosotros hicimos un llamamiento general a la Prensa honrada, algunos periódicos contestaron poniéndose a nuestro lado en este odioso asunto; pero luego, cuando vieron que la cuestión era seria, se esfumaron con evasivas dejándonos solos en esta lucha contra la pillería que en otro tiempo malgastó unos millones que hoy nos reclaman, y que queramos ó nó, estamos pagando sin derecho á pagarlos.

Solamente uno de estos periódicos nos acompaña en nuestra campaña contra los males administradores y contra la aprovechada compañía del gas.

Los demás periódicos, salvo pocas excepciones, sólo se ocupan de vivir sea como sea y digan lo que digan, buscando el favor oficial y la subvención que puedan sacar de tal ó cual político.

Algunos de ellos ostentan con grandes caracteres el título de **defensor de los intereses de Alicante**. Semejante título es un escarnio, es una guasa que se hace del público y una bofetada á la moral periodística. Su fin no es otro que defender la ruin política del que alimenta sus estómagos agradecidos. Desirse alicantinos y defensores de nuestros intereses es, ó falta de sentido común, ó sobra de frescura.

El alcalde que hoy administra nuestro pueblo, es un hombre sin ideales políticos ni principios administrativos; es á nuestro entender, un maniquí llevado á la poltrona presidencial por desaprensivos caciques que allí le pusieron para servirse de él como inútil pelele, como fantoche automático que se mueve á gusto de su política y de sus intereses.

Si damos cabida en nuestras colum-

nas á lo que se viene diciendo desde que el señor Boti ocupa la presidencia del Ayuntamiento, es porque los hechos, más que las palabras, lo han demostrado; esto es: la apatía con que ocupa el cargo, y la informalidad de su palabra en el asunto del Mercado. Y si esto hace el actual y fugitivo alcalde, ¿qué podemos esperar de él en el árduo problema del gas? ¿qué confianza puede tener el pueblo en un hombre que abandona su puesto dejando los intereses en manos de sus enemigos?

Confianza, ninguna. Todo lo contrario. Si el señor Carbonell no obra de mala fé, lo hace con entera y franca indiferencia, hija de su manifiesta ignorancia é imbecilidad.

Por lo cual debe presentar la dimisión y retirarse á su casa á cuidar de sus intereses, únicos que ha sabido y sabrá administrar, pero nunca seguir siendo alcalde de un pueblo que no es el suyo y que le amparó y protegió; y ahora le abandona dejándole en manos mercenarias para que hagan de él mercancía y merienda de negros una vez más.

Si el señor Boti no era persona competente para asumir una responsabilidad que entrañaba suma gravedad, no debió hacerse solidario de un asunto que es y será la vida administrativa y económica de Alicante.

La cuestión del gas, es á juicio de todo alicantino honrado, de todo hombre que amante sea de su pueblo, un asunto que sin demora debe resolverse para poner de una vez para siempre las cosas en su lugar y no consentir que la plutócrata compañía siga absorbiendo de una manera inicua los ingresos que por arbitrios percibe sin derecho ni razón.

Pero como el señor Boti Carbonell no es alicantino, poco cariño puede tener á la tierra que como madre adoptiva le cobijó en su seno y cubrió con su manto de púrpura hasta el punto de enriquecerle y hacer que fuera hombre de representación social y financiera.

Pero el señor Boti nos ha salido un aborto de la política, un chanchullero, un perturbado, un irredento, un ser sin

noción de nada, un traidor á la causa del pueblo.

Ya lo dijimos: El señor Boti tiene en su mano el porvenir de Alicante si dá una solución favorable al asunto del gas por ser de justicia y de razón.

Su huida, su traición, su indiferencia, es causa bastante para que el pueblo le desprecie y vitupere, para demostrar su resquemor contra el hombre que se ríe de un pueblo honrado y laborioso.

Nada más por hoy.

Y para terminar, nos hacemos solidarios de lo que venimos diciendo y hoy repetimos; esto es:

Todos los ordenadores de pagos, son responsables de lo que á la compañía del gas se le debe; y como tales, debe mandárseles á presidio ó hacer que paguen con sus bienes lo que dejaron de pagar sin saber dónde está el dinero del pueblo.

Todos, absolutamente todos, son dignos de arrastrar un grillete.

Y tu, pueblo: Despierta y no consientas que manos enguantadas te roben. No consientas que sinvergüenzas sin pudor te exploten y te engañen.

Seguiremos en la brecha para defender los intereses del pueblo y arrancar la careta á los ladrones que le ro-

ban y gastan lo que robaron en juegos y queridas, en saraos y francachelas.

¡Políticos sin conciencia ni honradez! ¡Ladrones de levita y guante blanco! ¡Bandidos en cuadrilla! ¡Todavía encontráis á granujas que por dos pesetas os defiendan y publiquen escritos en favor vuestro?

¡Ah! Cercano está el día del juicio para vuestra perversa ambición. El pueblo, este pueblo que explotáis, robaías y deshonoráis, despertará de su letargo y os pedirá cuenta de todo el mal que le hicisteis.

Y ¡ay del villano, ¡ay del ladrón ¡ay del hijo bastardo que vendió á su pueblo por enriquecerse.

¡Miserables, granujas, ladrones!

El pueblo os desprecia; el pueblo os escupe.

Huid, huid; y cual modernos Judas, poned fin á vuestra vida ahorcándoos del árbol más alto que encontréis.

Postal diaria

El impuesto único es un descubrimiento de más grande utilidad que la invención de la escritura ó la adopción del uso del dinero en los cambios.

OCTAVIO MIRBEAU

CUENTOS DEL JUEVES

“ZURITO”

Aunque no me creáis, señores, os juro por mi negra estrella, que la historia que relato es verdadera y cierta por demás.

Mis padres, un potro andaluz de pura sangre armiñado, y una yegua de legítimo abolengo, tuvieron el capricho de traerme á la vida en la tierra hechizada por el sol y las flores.

Quizás por ello, y esto no es inmodestia, nací bonito como pudiera serlo el más apuesto alazán árabe.

Era mi continente simpático; lucera mi frente; mis ojos brillantes, preros de nobleza y altivez. La color de mi pelo, ya sabéis, tostado á semejanza de la canela y mis remos fuertes y ágiles hasta ser envidiado por los corzos.

Por esta causa ocupé puestos de honor no en la cuadra de lujo de mi señorita Maria, doncella rica en donosura que declaróme su jaca favorita.

¡Cuántas veces recostada sobre mis lomos paseé su figura gentil por parques y caminos!

Parecíame llevar una pluma blanca, girón de un manto de nieve que en mi galopar idealizaba.

«Zurito» me puso y por cierto á gala

tuve aceptar el nombre. Cuando sus enguantadas y delicadas manos acariciaban mi nervioso cuello, me sentía tan gozoso, que relinchaba preso de un estremecimiento inexplicable. ¡Qué buena era mi señorita Maria, y qué bien supe corresponder á su cariño!

Una tarde, según costumbre, salímos de paseo. Ella iba radiante. Su fusta caía sobre mis ancas igual que una caricia. No me podía doler siendo ella quien la manejaba. Di, pues, en correr siguiendo sus deseos, y os aseguro que recuerdo con horror tal carrera. Sin poder evitarlo, estuve á punto de matarla.

Reconozco que me espanté sin motivos, pero ¿quién diablo iba á convencerme que aquel carromato mal oliente y veloz que por primera vez vi cruzar con estrépito y movido por desconocidas fuerzas no traía intenciones de atropellarme?

Fué un momento espantoso; mas obedecí, y quedé inmóvil. El coche que regimía á mis compañeros pasó, y la vida, á punto de perderla mi dueña, la salvé, dominando mis ascentrales instintos.

Aumentaron los cariños, y de mi li-

gereza prendado, aún otro puesto más alto vine á ocupar en la señorial casa.

Habíanse anunciado carreras de caballos, y tras prolijas preparaciones, pasé á un hipódromo, donde todo era alegría, color, inquietud y elegancia.

Me inscribieron para la carrera en que se disputaba el Gran Premio, el de la copa de oro y el de los chorros de plata.

Todos los señores y atildadas damas cruzaron apuestas fabulosas sobre los otros compañeros. De mí nadie se acordaba. Era nuevo en el oficio, no tenía historia, no había corrido, se me conocía tan sólo como un advenedizo... Unicamente María y su prometido me halagaron. Jugaron á mi nombre mucho dinero, quizás más de lo que en realidad podían. De agradecer era la acción, y quise recompensarla. Se hizo la señal. La música sonó, y empezamos á correr.

¡Qué larga se hacia la vuelta! Jamás llegaba á la meta.

Mi corazón estaba á punto de estallar y la ansiedad me dominaba. Pensé que me jugaba el amor propio de la casa, y á pesar de caminar con más retraso que ninguno, competí con el viento, y lo vencí.

Llegué el primero.

La ingratitud, no obstante, fué el pago que recibí. Tuve la desgracia de sufrir dolores que acortaron mis vuelos, y me vendieron.

Entonces presté servicios á la patria. Fuí á tierras de moros y brillé por mis hazañas.

¡Buena lucha la mía en tiempo de guerra!

Todavía creo sentir el silbido de los plomos sobre mi cabeza, que más y más se erguía á medida que se redoblaban los estruendos del combate. Piafabo ébrio de alborozo. Imposible contenerme, y con fruición recuerdo el placer con que emprendí una carga famosa contra las hordas enemigas. Gozoso, indémite, irascible, pisoteé las murallas de carne que á mi cabalgar se oponían, desafiando altivo los tajos iracundos de las gomas rifeñas.

Pero la patria, también olvidadiza, en pago al balazo que recibí en un brazo, me abandonó en manos de unos plebeyos traficantes.

Los nuevos dueños, soeces y desconsiderados, condenáronme al yugo de las diligencias. Primero de postillón airoso, y más tarde relegado á caballo de fuerza, en un tragar mal recompensado, con exiguos piensos y abundantes trallazos, consumí sendos años.

Las polvorientas carreteras con sus pendientes que horrorizaban, y sus guijarros puntiagudos que herían, se me abrían interminables, igual que esos páramos aterradores de que hablan los hombres que se quejan...

Debo ser justo, sin embargo. Cierzo que los mayores castigaren sin piedad mis pobres costillas, pero les guardo también gratitud. Solían ser benévolos en ocasiones.

Había momentos que viéndome extenuado en el monótono arrastrar de la vieja posta, endulzaban la jornada con sus cantares. ¡Qué bien sonaban las coplas en las noches de luna por los campos solitarios! Mis collarines mezclaban su cascabeleo, con la voz lastimera y soñolienta, y poco á poco

acortaba el paso. ¡Me dejaban descansar!

Así la vida era un soplo, y probablemente pereciera de viejo abandonado en una cuadra, si el infortunio inexorable no me hubiera llevado á mayor tortura.

¡Era mucho pedir morir en el retablo!

La lámina vistosa que me hizo valer habíase caricaturizado. No ¡me llamaban ya «Zurito» con afecto, sino caballejo á secas; ya no recogía con mi bello espumeante terroncito de azúcar.

Ladinos y marrulleros, unos gitanos me robaron, y di por último con mis pobres huesos en plaza de toros. Allí estaba mi fin! Sabía lo que me aguardaba.

Se acercó la hora.

Con un ojo vendado, maltrecho y temblando de miedo, á fuerza de varazos, salí al ruedo. ¡Qué aspecto más imponente el de aquellos tendidos! Una multitud abigarrada, rugía, ébria en el paroxismo de la alegría. ¡Contraste más horrible jamás pude suponer!

Hicieronme pasear al hilo de la barrera, y el macabro paseo triunfal de mi especto me llenó de terror. ¡Sombra de lo que fuí...

Salió el toro. Mis patas, antes de acerados tendones, se aflojaron. Aparté la mirada de la bestia que rugía de sañadora, y busqué inútilmente el postrer refugio en la gradería, llena de corazones humanos. ¡Nada! ¡No había compasión! La muchedumbre estaba sedienta. Sed de sangre tenía, sed de tragedia.

De repente, destacando su busto recamado con la mantilla multicolora, sorprendí á mi señorita María. ¡Qué bonita estaba!

La nostalgia del pasado cubría mi suplicio con velo de esperanza.

Me miraba esperando el desastre, mas no dió muestra de conocerme.

¡Cómo hallar en un misero animalajo, la jaca pinturera de sus cariños!

Un segundo después sentí dos cuchillos que ardían en mis carnes. El corazón se me anegó en sangre. Caí en la arena pateando mis propias entrañas, y cuando la muerte me aprensaba, antes que el sol prestara reflejos de vidrio á mis pupilas, vi por última vez á mi dueña.

Todavía la encontré hermosa, más linda que la gigante turquesa del cielo ingrátido que servía de palió al espectáculo predilecto de los hombres.

Ne quiso mirarme más, la encontré entonces ingrata, prosaica, tirana.

Quedé á solas con mi dolor, sólo con las puñaladas crueles de mi desgracia. Experimenté, pues, la bárbara agonía de los desdichados. Pero ¡oh!, no era eso lo peor. Aún más fuerte que semejante desgarramientos, aún más punzante que el estertor final, fué la risa cínica de aquella mujer indiferente que le salvé la vida...

¡Y me entraron unas ganas de llorar!

JUAN PÉREZ ARRIETE.

J. Arriete

Gran sentido en combates y ganas para rebulleros. — Últimas novedades en rebulleros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

NUESTRA ESCUADRA

Cacharros que cuestan millones

Nos dicen amigos nuestros de El Ferrol que se habla estos días en aquel arsenal, y con mucha insistencia, que en cuanto regrese el «Alfonso XIII» del viaje que está haciendo en comisión de un servicio que llaman «especial», se procederá inmediatamente á colocarle DOCE planchas, por haber resultado inútiles, después de hacerse cargo del buque el Estado.

La operación que hay que hacer es tan considerable, que se cree que habrá que desmontar el timón, durando los trabajos cinco ó seis meses.

Esto está siendo causa de muchos comentarios. Ahora se explica que no se hicieran con el «Alfonso XIII» las pruebas de resistencia, como se hicieron con el «España». Ha sido una operación de chararilería la realizada por la casa constructora: ha entregado muy barnizado exteriormente un mueble apollado en el interior.

Y se dice más. Se dice que hay un inspector del Estado que se está ganando la animosidad de los inspectores de la Casa Wickers, y que no será extraño que su empeño en llamar al pan, pan y al vino, vino, dé por resultado un traslado.

Se dicen muchas cosas. Pero no hay que ir á comprobarlas en los periódicos locales ni en los de fuera. Los periódicos callan como muertos. Pues, como se dice también, al buen callar le llaman dinero de la casa constructora.

(De El Socialista).

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comedrona que fué de la Beneficencia

Asistencia de partos á domicilio. — Academia preparatoria para la carrera de matronas. — Hospedaje para ambarazadas.

Carretera de San Vicente núm. 33, piso primero.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La monumental película de patente actualidad:

Patalarga chulo de cerveceria

2.º Vuelta á la pista del payaso vendedor de hierro viejo,

Botinetti

3.º Entrada cómica por el

Clow Vittiza

y su botones

Tatonini

Se ruega no promuevan escándalo los espectadores; los artistas se bastan y sebran para promoverlos.

Cuatro cosas diferentes

Esta mañana han prestado declaración en el Gobierno civil, ante el oficial encargado de instruir expediente contra el guardia de Seguridad número 26, varios queridos compañeros en la Prensa.

Este guardia número 26, fué el que el domingo en plena Explanada, y tal vez inspirado por los contratistas de las sillas, tuvo frases groseras, incorrectas é insultantes para con varios compañeros nuestros y resto de la Prensa de Alicante.

Por lo que á nosotros respecta, protestamos de la conducta de ese «Kulto» guardia, y pedimos desde estas columnas su destitución, para que así sirva de ejemplo.

La indecente capea del domingo ha traído cola.

Nos dicen hay una cuestión personal pendiente entre dos distinguidos periodistas y un conocido joyero, que según el decir tiene mucho que ver con las sillas de la Explanada y con los pozos negros de Alicante.

Se han cruzado ya varias cartas entre ambas partes y el asunto aun está por resolver.

Se anuncia para muy en breve el estreno de una «comedia cómica jocosobufo» titulada «Peret y Margarita», de costumbres licenciosas.

Aunque los autores ocultan su nombre, nos dicen que el libro es del cronista sentimental, y del eximio, galano, exquisito, galante, elegante y palpitante cronista «Aristarco»; de la música se ha encargado el aplaudido tenor Massini y el popular «Boles».

Desde hace tres noches se viene cumpliendo con escrupulosidad el cierre de los cafés de camareras á la una y media de la madrugada.

A dicha hora salen todas las camareras y la plaza de Castelar ofrece entonces repugnante aspecto. Acuden allí todos los «chulos» de la «aristocracia», en espera del bolso donde las infelices guardan las propinas que á fuerza de halagos sacan á los «primos» concurrentes á los centros de «recreo» donde prestan sus servicios.

NOTICIAS

En esta Alcaldía se ha recibido una carta de la de Murcia, rogando se haga público por medio de la Prensa periódica, que desde primero del mes corriente, ha quedado abierta la matrícula de aquella Universidad, de reciente creación, que será inaugurada el día primero del próximo mes de Octubre.

Al mismo tiempo también se ruega que se haga constar que la salud pública en Murcia, es inmejorable.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarme? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo

Desde el 20 del actual ha quedado abierta en la Academia de la banda municipal la matrícula gratuita para las clases de solfeo é instrumentos de madera y metal.

El día 1.º de Octubre celebrará la sesión ordinaria nuestra Diputación Provincial.

La Alcaldía de Alicante, ha declarado incurso en el segundo grado de apremio á los contribuyentes morosos por el concepto del tercer trimestre de inquilinato.

Está anunciado concursillo por la inspección de 1.ª enseñanza para proveer la Escuela Nacional de párvulos de esta capital.

GANGA.—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—Juan Herrera 16.

A disposición de quien acredite ser su dueño se halla en la prevención del cuerpo de Seguridad una prenda perteneciente á explorador encontrada en la estación de M. Z. A.

Dícese que el próximo domingo el diestro Evaristo Delgado matará el toro sobrero que hay en los corrales.

Para el día 29 se prepara en el Teatro Nuevo el estreno de los grandes films exclusivos de la monumental banda en 23 series titulada «El misterio del millón de dollars» siendo la primera y segunda series que se exhibirán las denominadas «La sociedad de los 100 enmascarados» y «Una falsa amiga».

Se necesitan aprendices en el taller mecánico de lavado y planchado, Sa gasta 22.

El día 4 de Octubre tendrá lugar en esta Audiencia, la venta en pública subasta de los bienes embargados á José Coparrós Maruenda.

Los enseres están justipreciados por los peritos en 725 pesetas.

Ha marchado con su distinguida familia á Busot, el concejal D. Santiago Soler.

Esta tarde á las seis tendrá lugar en el Ayuntamiento una reunión para tratar sobre la fiesta de la Raza, que se celebrará el 12 de Octubre próximo, aniversario del descubrimiento de América.

SE VENDE.—Una hermosa perra podenca de pura raza, muy conocida entre los aficionados.

Consuelo Pascual
Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Materia completa para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS
Zaragoza núm. 6, principal

Sucesos

Por maltratar

Por maltratar de palabra y obra el individuo llamado Angel Otero Llomas á una mujer llamada Amparo Muñoz Ballesteros, ha sido denunciado por la interesada, en la inspección de vigilancia.

Salón Moderno

Este espacioso y popular cine que viene siendo el más predilecto de los aficionados á la cinematografía, no lo es solo por sus comodidades, sino por ser el que proyecta las mejores producciones de películas.

Tiene contratadas entre otras varias la de mayor fama mundial «Los leones de la noche», cuyo estreno está anunciado para el próximo sábado.

Para esta noche se anuncia una gran función que como todas las celebradas satisfacen los deseos de los más exigentes: «Cocó, conoce el paño», «Mancha hereditaria», «Un desafío original», todas estrenos.

De la guerra europea

Las comunicaciones ferroviarias

Bucaret.—Las comunicaciones por ferrocarril entre Rumania y Austria-Hungria han sido restablecidas.

Los trenes de viajeros detenidos han recibido ya la autorización para salir, y ya ha circulado el primer tren de viajeros.

La actitud enérgica de Rumania ha obligado al Gobierno austro húngaro á retirar las tropas de la frontera rumana.

En Paris

París. «Le Petit Parisien» publica unas declaraciones de D. Melquiades Alvarez, quien ha dicho que el hecho de romper España su neu-

tralidad en perjuicio de Francia y de Inglaterra, sería un crimen, más que un suicidio.

Todo antes que con Alemania--ha añadido el jefe reformista; --la España que piensa está con los aliados.

Cómo se pagará

Londres. Telegrafian de Tokio que á consecuencia de las gestiones hechas por Rusia cerca del Japon para el pago del material de guerra se ha celebrado una conferencia, en la cual se ha decidido aceptar los bonos del Tesoro ruso para el pago del material de guerra.

Una opinión

Milan. De Roma telegrafian al «Corriero della Sera» que el importante hombre político rumano Sr. Filipesco ha declarado que Rumania no puede hacer más que esperar en el momento actual; pero si Serbia fuera atacada, Rumania tendría que intervenir para no ser asfixiada.

Lana

Se compra lana usada, á 1500 y á 2000 pesetas.

Virgen de Belen, 13.

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8

rey de los traperos al odiado Leman. ¿Y quién era aquella jovencita que le había aparecido como la imagen viviente de Nicra?

Oscar volvía á ver ante sí aquellas imágenes de mujeres que habían exaltado su imaginación y le aparecieron más bellas que nunca ahora que las había perdido para siempre.

Apretó los puños convulsivamente con ira, pero volvió á calmarse.

El día que fueron á buscarle para llevarle al despacho del juez instructor, Oscar parecía tranquilo

—Estoy prento—dijo con cierta altanería.

Pero cuando vió que le iban á colocar las esposas retrocedió instintivamente.

—¡Ah! eso no!—dijo con acento doloroso.

—Tenéis que semeteros—le contestaron,—es necesario.

Entonces Oscar con aire resignado tendió las manos.

—Hacedlo—murmuró.

El magistrado se encontraba solo con el canciller cuando Oscar fué introducido.

El prisionero saludó con una inclinación de cabeza al juez, el que mandó que fuera dejado libre de esposas y le indicó una silla para sentarse.

—Gracias—dijo Oscar dejándose caer en la silla.

Los guardias salieron, y por un momento no se oyó más que el rascar de la pluma del canciller sobre el papel.

VIII

Un hombre que, como Oscar, se encuentre de repente arrojado desde el último peldaño de la escala social al abismo, y que habiende hecho el mal sin dudar jamás de su poder, ve derribarse en un segundo el edificio de hipocresía y de mentira por él levantado, enloquece ó se levanta con más bríos dispuesto á volver á empezar.

En los primeros días de su arresto, á la idea de haber sido engañado por sus criados y desenmascarado en público, Oscar tuvo una crisis espantosa que desahogó con gritos, sollozos y maldiciones.

No quiso el alimento y no contestó á ningún interrogatorio.

Poco á poco vino la calma, y entonces empezó á reflexionar y reconstituir la escena sucedida.

Procuró recordar todos los detalles de la horrible noche. No había sido un sueño.

Edición especial de Alcoy

En guardia compañeros

Parece ya cosa indiscutible y premeditada el que la burguesía, no ya local, provincial ni regional, sino española, se ha conjurado contra nuestras organizaciones obreras, contra los obreros todos, contra los desheredados de todo cuanto signifique elemento indispensable para vivir en sociedad y no ya para arremeter á cuantos movimientos pretendamos llevar á cabo en bien de nuestras reivindicaciones y posesión de una mejor libertad, sino hasta turbando la paz y la tranquilidad de entre nosotros, de estos pueblos, de estas provincias, de estas regiones y de España entera para erigirse una vez más en amos y señores de ambos y de cuanto constituya la vida, la riqueza y el gobierno de todos estos desdichados pueblos que ansian la paz.

¿Qué justifica esto? La actitud maliciosa, provocativa y desvergonzante en que de mucho tiempo acá se va colocando la burguesía en todas partes sin compromisos de su propia responsabilidad, son los peores males que surgir pueden por su imperioso egoísmo y reto lanzando á los que vivimos del salario. Poco tienen en cuenta que por encima del capitalismo y de todas las leyes del mundo, sepamos nosotros que debemos ser los primeros en tener el derecho de saberear de esta vida los goces y alegrías que ellos sarcásticamente y con mil esplendeces á costa

de nuestras privaciones van gozando, temiendo que su faustuosidad y derroche termine.

Y es por esto que se conjuran, que se preparan y empezaron ayer los patrones de Reus por declarar el lock-out á sus obreros, siguiendo á éstos los de Béjar, los de Olot y seguirán indispensablemente los de otros innumerables pueblos que sienten un malestar insupportable. Desde hace algunas días otra cuestión que se ventila con el arte fabricil en Mataró; un sin fin de huelgas que quieren plantearnos parcialmente, la reciente cuestión de Alcoy que lleva trazas de resurgir y quizás el conflicto de los marinos no guarde menos relación con lo que acabamos de apuntar, por no ser totalmente resuelto á satisfacción de aquellos buenos compañeros interesados en que la cuestión que se ventilaba por justicia en su favor.

Por consiguiente, obreros todos, es hora ya de ponernos en guardia y en la brecha si queremos triunfar. Poco debe importarnos el bautismo de desequilibrados, de ignorantes, de perturbadores y de elementos extraños de que siempre nos hacen ofrenda nuestros modernos feudales, y haciendo causa común con ellos, nuestra incapacidad auteridad.

MEDIERO.

(Se concluirá)

Lea usted todos los días
ALICANTE OBRERO

Alcoy al día

Rectificando

La noticia que publicamos ayer sobre la comisión de Hacienda de nuestro Ayuntamiento, tergiversamos la noticia al publicar como presidente de dicha comisión a don Miguel Payá.

Este señor fué nombrado presidente de una comisión particular encargada de dictaminar las cuentas del año anterior.

Por lo demás insistimos en lo mismo a don Miguel Payá para que presente el dictamen informado ya a sesión lo más pronto posible pues no es justo que vaya entre dichos la conducta de un concejal pudiendo ser inocente como nosotros somos los primeros en desear.

Repetimos: vengan pronto esas cuentas.

Cosas de chicos

Todas las noches acuden al cine del Teatro Circo unos jovencuelos que han tomado la costumbre de molestar al demás público con gritos, carcajadas y otras sandeces propias de mocosos y mal educados.

Entre ellos hemos conocido á un jorobadito hijo de un encargado de fundición de hierro y nos extraña por la cultura y buenos dotes que su padre posee.

Sabemos que la policía ya está sobre aviso y sabrá castigar á los que no tienen principios de urbanidad.

Un herido

Hoy á las doce del día estaban insultando á una joven con palabras indecentes dos mozalbetes en la plaza de San Jorge cuando pasó por dicho sitio un joven panadero llamado En-

rique Olcina habitante en San Mateo, núm. 39, quien increpó á los dos muchachos por tan rastroso é indecoroso proceder para con la joven.

Uno de los golfos llamado Julian Olcina aprovechando el momento que el panadero volvía la espalda para marcharse, le tiró con furia á la cabeza un pedazo de botella causándole una profunda herida en la frente, que fué curada en la Casa de Socorro, donde fué acompañado por el guardia municipal núm. 19.

El agresor se dió á la fuga no siendo aun capturado.

Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Barbel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentra presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

DINERO

haga si quiennecesite trabajos de imprenta y sellos caucho consultando precios en la acreditada casa de

MANUEL LOPEZ ORTEGA
(HIJOS)
APARTADO, 171, MADRID

Alicante

por la economía dentro de la bondad de sus trabajos, así como solicitando las condiciones para ser correspondiente se obtienen grandes beneficios al captar su misma.

Habían desfilado ante él todas sus víctimas que pedían justicia. Alesio, Leman, Guido, Giorgina, Nicra y Francesca. Esta última le había vendido y robado, entregando el carnet que siempre había conservado oculto, donde exponía todos sus pensamientos y acciones.



Pero ahora se acordaba de que en medio de esas confesiones había procurado siempre escusarse, arrojando toda la culpa sobre Francesca, su cómplice, su primera maestra.

—Y ella lo ignora—gritó de repente con una explosión de alegría.—Ah! ¿creía vengarme de mí porque he querido hacerla desaparecer? Ahora verá lo que le resultará

Oscar se dispuso á recitar un nuevo papel.

Pidió de comer, se mostró amable con su carcelero y apareció enteramente resignado con su suerte.

Sin embargo en el cerebro de Oscar había una pesadilla.

No podía persuadirse de haberse engañado inocentemente respecto á la supuesta mujer de Vaccheto, y no haber reconocido en ella en seguida á Giorgina, y es el